



Advierte, con propuesta de AMLO, retroceso a los 70

Pide Woldenberg postergar reformas

Llama a preservar la actual ley electoral y discutir ajustes después de 2024

ANTONIO MARTÍNEZ

MONTERREY.- Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador planteara un "plan B" en caso de que no pase su propuesta de reforma electoral, José Woldenberg señaló que lo deseable es que el marco electoral se mantenga sin cambios, al menos hasta después de las elecciones del 2024.

"Yo esperaré que fuéramos a las elecciones por lo menos del 2023 y del 2024 con este mismo marco legal que ha funcionado; después de eso, y si hay condiciones, abrir (el debate) para discutir de manera racional todo aquello que se puede reformar y mejorar", dijo el ex presidente del entonces Instituto Federal Electoral.

El experto no considera como un éxito de la marcha del domingo pasado, el que el Presidente haya planteado un "plan B" que eliminaría la modificación de la elección de magistrados y consejeros, pero que mantendría cambios a la operación administrativa y a las facultades del órgano fiscalizador.

Sin embargo, lo que si calificó como un logro fue que se reunieran en las calles, de manera pacífica, personas de distintas afiliaciones políticas.

Para Woldenberg, una posible reforma electoral como la que propone el Presidente regresaría al País a la época de los 70, y nada le daría más gusto que se desechara.

En el marco de la apertura del Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Monterrey (UdeM), el especialista presentó su libro "La Democracia en Tinieblas", en el que expresa alarma por lo que considera una reconstrucción de un régimen autoritario desde la actual Administración de Andrés Manuel López Obrador.

Durante su presentación, recordó las distintas modificaciones que ha tenido la autoridad electoral respecto a la formación de sus integrantes que, consideró, ahora es amenazada por la propuesta de que los magistrados y consejeros sean electos popularmente y que los candi-

datos salgan de propuestas del Presidente, de la Cámara de Diputados, de la de Senadores y de la Suprema Corte.

"Supongamos que los consejeros salen de la propuesta presidencial, pues estamos volviendo a los 70 o a los 80 del siglo pasado.

"¿Los consejeros cómo pueden hacer campaña? Los únicos que tienen un aparato para hacer campaña a lo largo y ancho del País son los partidos políticos, esa propuesta está induciendo a que, quienes quieran ser consejeros o magistrados entren en contacto con los partidos para ganar esa elección", criticó.

Hasta ahora, consideró, el INE ha actuado de manera autónoma, siguiendo la ley y no las indicaciones del Presidente.

**ASÍ LO DIJO**

// Ojalá la propuesta del Presidente no pase. A mí nada me daría más gusto que, esa propuesta que está ahorita en la Cámara de Diputados, fuera retirada por el Presidente".

José Woldenberg,
ex presidente del IFE



■ José Woldenberg presentó ayer en Monterrey su libro "La Democracia en Tinieblas".